

Zeitschrift:	Revue de théologie et de philosophie et compte rendu des principales publications scientifiques
Herausgeber:	Revue de Théologie et de Philosophie
Band:	40 (1907)
Heft:	2-3
Rubrik:	Faits Divers

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

FAITS DIVERS

Religion und Geisteskultur.

Tel est le titre d'une nouvelle Revue allemande de théologie et de philosophie, qui paraît à partir de 1907, chez Vandenhoeck et Ruprecht, à Göttingen, en quatre livraisons par an, au prix de 6 mk. (à 2 mk. la livraison séparée), sous la direction de Th. STEINMANN, professeur de philosophie et de théologie systématique à l'Ecole de théologie de Gnadenfeld.

Comme l'indique le sous-titre : *Zeitschrift für religiöse Vertiefung des modernen Geisteslebens*, cette Revue se propose de venir au devant d'un besoin qui s'affirme incontestablement, au sein de la philosophie non moins que de la théologie actuelles : celui de sonder les problèmes qui s'imposent à l'homme moderne désireux d'établir un contact plus intime entre sa culture intellectuelle et la religion, d'arriver à une conception plus approfondie, plus religieuse, de l'univers et de la vie. C'est à tous les efforts sérieux qui se produisent dans ce sens, soit dans le camp des théologiens soit dans celui des philosophes, que le nouveau périodique aspire à servir d'organe. Ce sera là son originalité, et c'est aussi sa raison d'être en face du « dilettantisme » qui se manifeste trop souvent, et de diverses façons, en matière de « Weltanschauung ».

Religion und Geisteskultur s'adresse à toutes les personnes cultivées qui, par besoin personnel ou par devoir professionnel, ont à cœur de s'occuper de ces questions. On ne leur offrira pas une vulgarisation des « résultats acquis » d'une tendance ou d'une école déterminée ; on voudrait bien plutôt leur fournir l'occasion de se former une opinion indépendante. Aussi des vues de diverse sorte seront-elles représentées. Les questions débattues — en commun — le seront ouvertement, franchement, sans mesquinerie et sans esprit de parti, des points de vue les plus divers. C'est le seul pro-

cédé qui réponde au but à poursuivre et qui se concilie avec le respect dû à l'indépendance personnelle du lecteur. Les collaborateurs s'efforceront d'ailleurs de vouer tous leurs soins au style et à l'expression de leur pensée. — Chaque livraison comprendra un certain nombre de travaux originaux plus ou moins étendus et, dans une mesure limitée, des comptes-rendus destinés à orienter le lecteur sur les mouvements religieux du temps présent ou à le mettre au courant de certaines publications en rapport avec l'objet de la Revue.

Sommaire de la *première livraison* (janvier 1907) :

Th. Steinmann : Tâches et visées de notre Revue. — *R. Eucken* : Religion et culture¹. — *E. W. Mayer* : Religion et théorie de la connaissance. — *H. Höffding* : Notes autobiographiques et anticritiques concernant ma « Philosophie de la religion ». — *G. Class* : Idées sur ce qui passe et ce qui est éternel. — *H. Magnus* : L'idée de Dieu et la conception mécanique de la nature dans la science moderne. — *H. Franke* : Monisme et monothéisme. — *A. Kowalewski* : Contribution à la critique du panthéisme. — *Wielandt* : Qu'avons-nous à apprendre de Herder? — *A. Vierkandt* : Le caractère irrationnel de nos créations de valeur. — Compte rendu : *G. T. Masaryk* : La plus récente philosophie religieuse russe. — Bulletin.

Un nombre considérable de théologiens et de philosophes, non seulement d'Allemagne, mais des pays scandinaves, des Pays-Bas, d'Ecosse, etc., ont promis leurs concours.

Tout permet d'espérer que la nouvelle entreprise fera honneur à son noble et beau programme. Ce qu'il n'y a pas de moins original ni de moins significatif, c'est qu'elle a pour directeur l'un des professeurs de ce séminaire théologique de l'Eglise de l'Unité des Frères, autrement dit des Frères moraves, d'où est sorti, il y a 120 ans, l'auteur futur des fameux « Discours sur la religion à l'adresse de ses contemporains cultivés ».

H. V.

¹ Voir la traduction de ces articles, par Ph. Bridel, dans *La Liberté chrétienne*, de mars 1907, col. 113-121.